
研究会アンケート結果 

回収数：１２枚   

 

１．テーマに関する満足度 

良かった：１１名 まぁまぁよかった：１名 

２．日程・時間帯 

良かった：１２名 

３．開催場所の満足度 

良かった：８名 まぁまぁ良かった：４名 

４．研修方法の満足度 

良かった：１１名 まぁまぁ良かった：１名 

５．研修内容の理解 

理解できた：１０名 まぁまぁ理解できた：２名 

次回の研修参加意思 

参加したい：１２名 

 

自由記述 

・講師のご経験をもとに言語化すること、伝えること、発信することの大切さを学んだ。 

・「その人を見る」という原点に返ることが出来た。 

・一人の人間がリカバリーしていく過程を聞けて貴重な経験であった。 

・診断名に関するディスカッションは心に響いた。 

・精神科病院での勤務が長くどうしても病気を見てしまう傾向がある。患者さんではなく人として見れ

る看護師になりたいと感じた。 

・自分の看護を振り返る機会になった。もっと話を聞きたかった。 

・ピアノ声が聞けて良かった。 

・精神科の訪問看護で勤務している中で、例えば統合失調症の患者さん同士で話し合える機会があれば

いいかと思う。 

・今回、ぴあサポート体制加算のことを知れたので自分なりに勉強していきたい。 

・深いお話をありがとうございました。 

・話を聞き、自分の行動や言葉の振り返りをする機会になった。その人を看る大切さ、病気を看るのでは

なくその人らしさを大切にしていきたいと感じた。 

・お話を伺うことで忘れていたことをも出すきっかけになりました。 

・内容だけではない「何か」を刺激されたように思います。ありがとうございました。 

・精神科認定看護師を取得してから、ぴあサポートについて興味を持ち学習している。今回の研修ではこ

れまでとは異なるタッチ場の講師の先生であったため学びが多かった。 

・テーマの通り「ピアノ方の話」が確実に聞けた 

・講師の先生が振り返りをしっかりされて自分を見つけているので伝わったのだと思う。今後に生かせ

そうです。ありがとうございました。 


